

Boletín Número 6  
Toluca, México, a 8 de octubre de 2013.

## **CELEBRAN 10 AÑOS DE SEMINARIO ORGANIZADO POR EL IEEM Y LA FCPyS DE LA UAEM**

- En el marco del 10º Aniversario del Seminario Permanente de Partidos Políticos y Sistemas Electorales, el Dr. César Cansino dictó la conferencia “¿La muerte de la Ciencia Política?”.

En la actualidad lo que deben hacer los estudiosos es pensar en la política, con el objetivo de reflexionar sobre su quehacer desde el análisis de los hechos y poder superar métodos y esquemas de análisis que miden la realidad a partir de variables que no permiten observar la gran complejidad que tiene el desarrollo de la democracia, afirmó el Dr. César Cansino, al dictar la conferencia “¿La muerte de la Ciencia Política?”, en el marco del 10º Aniversario del Seminario Permanente de Partidos Políticos y Sistemas Electorales.

El Seminario que impulsa el Instituto Electoral del Estado de México en forma conjunta con la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales de la Universidad Autónoma del Estado de México (UAEM), con motivo de su décimo aniversario contó con la presencia del Consejero Presidente del IEEM, Jesús Castillo Sandoval y del Secretario Ejecutivo General del Instituto, Francisco Javier López Corral; en tanto, la Directora de la Facultad, Jannet Valero Vilchis dio la bienvenida a los asistentes y destacó la importancia que tiene el hecho de que ambas instituciones sumen esfuerzos para continuar promoviendo la cultura política democrática con la participación de ponentes de calidad internacional.

Durante su disertación el Dr. César Cansino habló del contexto en el que actualmente se desenvuelve la Ciencia Política a nivel mundial, y explicó que para entender nuestra propia realidad y disminuir los márgenes “sobreideologizados” que en la actualidad presentan los métodos para los estudios de esta ciencia, invitó a que se trabaje para generar nuestros propios instrumentos, a fin de entender el desarrollo democrático de nuestro país, empezando por generarlos desde nuestro propio idioma, que con su riqueza abona a su comprensión en forma amplia.

La conferencia magistral se realizó en el Auditorio “Ignacio Ramírez” de la Facultad, en donde Cansino planteó elementos para entender la nueva realidad en la que se encuentra trabajando esta disciplina, por lo que indicó que los estudiosos deben encaminar su visión a partir de los hechos, ya que al analizar lo que presentan diferentes métodos de estudio, se observa que la Ciencia Política tomó un derrotero hiperespecializado, además de tener una gran carga ideológica, lo que le resta solvencia a los trabajos que se elaboran debido a que con los esquemas que los sustentan, se le ha dado la espalda a la experiencia y a los hechos de la vida.

Por ello, llamó a generar contribuciones, sólidas y serias, con las que se tengan alternativas para estudiar la democracia desde los hechos, de ahí que su propuesta gira en torno a pensar la política con un enfoque crítico y reflexivo, a partir de la evidencia empírica y considerar el estudio desde su dimensión simbólica sobre lo que se va tejiendo en la sociedad, y para ello se necesita un alto grado de abstracción para captar los mensajes que de la sociedad emanan.

El catedrático de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla (BUAP), dijo que hay que entender a la democracia desde el espacio público, porque ello significa reconocer valores como la libertad y la igualdad y es ahí donde se construye la política, pues se disocia lo político de lo social, además que debe darse una mirada transgresiva de lo político, pues consideró que hay mas sabiduría en una buena novela política que en un tratado de ciencia política, y que no deben desdeñarse algunas otras fuentes como el cine y eso permite ir del objeto al método, para saber por dónde subirse el problema.

Incluso, propuso que para entender nuestra propia realidad y disminuir los márgenes “sobreideologizados” que en la actualidad presentan los métodos para los estudios de esta ciencia, se trabaje para generar nuestros propios instrumentos a efecto de entender el desarrollo democrático de nuestro país, empezando por generarlos desde nuestro propio idioma, que con su riqueza abona a su comprensión en forma más amplia.

Durante la exposición estuvieron presentes en el presidium profesores de este centro académico, entre ellos la Dra, Leticia Heras, quien fungió como moderadora; Julián Salazar Medina, Cronista de la Facultad; así como el Dr. Aldo Muñoz Armenta, quien es Coordinador de Estudios Avanzados de este plantel.

**Atentamente**

***“Tú haces la mejor elección”***

**Unidad de Comunicación Social**